

Escala Crítica/Columna diaria

\*Líder de la Central Cardenista representará al nuevo partido \*PRD, dura lección para quienes se presentaron divididos

\*Recuperación de espacios escolares, una prioridad

Víctor M. Sámano Labastida

POCO a poco se va despejando el misterio de los nuevos partidos políticos con registro. De Morena se sabe bastante en Tabasco, puesto que su fundador es Andrés Manuel López Obrador; hace un mes se mostraron los primeros rostros del Frente Humanista y ayer finalmente fue presentado en público la representación del Partido Encuentro Social (PES), en el estado.

A la cabeza del PES en Tabasco estará Sebastián Ramos López, dirigente de la Central Campesina Cardenista, También integrante del Congreso Agrario Permanente. Afirmó que 20 mil de los afiliados al nuevo partido provienen de esa central.

Durante la campaña electoral del 2012, Ramos López le ofreció su respaldo a la candidatura de Arturo Núñez. La CCC fue fundada en 1988 como una ruptura de la Unión Nacional de Trabajadores Agrarios (UNTA) y se sumó a la promoción de Cuauhtémoc Cárdenas a la Presidencia. También se integró al denominado Partido Frente Cardenista, nombre que tomó el Partido Socialista de los Trabajadores iniciado por Rafael Aguilar Talamantes, Jesús Ortega y Graco Ramírez, estos dos últimos ahora en el PRD.

Diversos reportes periodísticos, e inclusive documentos del IFE (ahora INE) vinculan al PES con las organizaciones de la iglesia evangélica. Su dirigente Erick Flores ha negado estas versiones, pero en el proceso de registro le tuvieron que anular algunas asambleas por la intromisión de pastores religiosos.

Encuentro Social se alió en 2003 con Convergencia; en 2006 apoyó a Felipe Calderón para la Presidencia. Su dirigente nacional fue funcionario del gabinete panista. En Baja California obtuvo registro como partido estatal y apoyó la candidatura del panista Guadalupe Osuna para gobernador. En 2010 nuevamente en aquel estado hizo coalición con el PAN y Nueva Alianza (Panal).

ALIADOS Y ADVERSARIOS

## PRESENTAN AL PES EN TABASCO; CONFIRMADO TRIUNFO DE FÓCIL EN PRD

Escrito por Editor

Sábado, 13 de Septiembre de 2014 00:44 -

---

EN TABASCO se confirmó el triunfo de la corriente Alternativa Democrática Nacional, encabezada por Juan Manuel Fócil, en las elecciones internas del pasado domingo. Aunque las diversas planillas que presentó Nueva Izquierda fueron derrotadas habrá que recordar que estas dos expresiones (ADN y NI) fueron juntas en la contienda nacional para apoyar a Carlos Navarrete.

Los llamados focilistas, que presentaron una sola planilla, obtuvieron

37 mil 859 sufragios, en tanto que su más cercanos seguidores de la fórmula registrada por Agustín Silva (NI-Unidad Tabasco) se quedó en 12 mil 578 sufragios. Casi tres a uno. Se prevé un acuerdo, como parte del bloque nacional de esas dos corrientes, para la nueva dirigencia estatal. Es el primer paso para la verdadera negociación que interesa a los grupos: las candidaturas.

La corriente Patria Digna/Democracia Social logró nueve mil 746 votos (Juan José Martínez, Gerardo Gaudiano); Vanguardia Progresista/Con el Toro (Héctor Peralta Grappin), ocho mil 789 votos; el Foro Nuevo Sol (Lydia Izquierdo) siete mil 789 votos. En tanto que Izquierda Democrática Nacional (Claudia Bojórquez), cinco mil 80; otra fracción de Nueva Izquierda (Revolucionaria, de Jaime Mier) un mil 369 votos.

Mucho más rezagados quedaron Nueva Izquierda Mil Identidades (Ernesto Ávalos) con un mil 287 votos; Patria Digna/Unidad de Izquierda (Adán Bautista) 890 votos; Unidad Democrática Nacional (Martina Ocaña), 638 votos; Nueva Izquierda/CODUC (Ramón García) 611 votos.

Con sólo 420 sufragios quedó CI/Frente Izquierda Progresista (Leonardo Pérez); Nueva Izquierda/CAMPESINA (Auldárico Hernández) con 388 votos y CI/Coalición Compromiso Social (Ana Bertha Vidal), únicamente con 82 votos.

Estamos ante un reacomodo de fuerzas no sólo al interior del PRD sino también del gobierno. Lo sucedido en el solaztequismo también es seguido con especial interés por los morenistas.

### AULAS Y APRENDIZAJE

NO ES EL ÚNICO, pero uno de los graves problemas para la enseñanza en México es el deterioro en la infraestructura escolar. El Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial (CEMABE) 2013, reportó que hay en el país 152 mil 895 planteles públicos, de los cuales 40 mil 239 fueron calificadas como precarios y/o adaptaciones, inadecuados para impartir la enseñanza.

De 112 mil 656 espacios construidos específicamente como escuelas en la República, hay 5 mil 633 que no tienen paredes y 75 mil 479 sin los pisos adecuados. Otros 25 mil 910 planteles tienen materiales no adecuados en el caso de los techos.

Por eso resulta relevante que en Tabasco se hayan invertido durante 2013 y en lo que va del

## PRESENTAN AL PES EN TABASCO; CONFIRMADO TRIUNFO DE FÓCIL EN PRD

Escrito por Editor

Sábado, 13 de Septiembre de 2014 00:44 -

---

2014 más de mil 100 millones en la remodelación integral de planteles escolares, edificación de aulas y construcción de techos, según lo informó María Estela Rosique Valenzuela, directora general del Instituto Tabasqueño de la Infraestructura Física Educativa (ITIFE).

Según los cálculos oficiales, fueron incrementados en casi un 50 por ciento los recursos para la recuperación de las escuelas, sobre todo en el medio rural y las zonas indígenas del estado. Había un gran abandono, sostuvo

Rosique Valenzuela.

### AL MARGEN

A DECIR del gobernador Arturo Núñez la reciente decisión de la Suprema Corte para declarar procedentes los amparos contra la Comisión Federal de Electricidad (CFE) abre la posibilidad de una mejor defensa de los usuarios. Afirmó que pronto se conocerá un acuerdo tripartita de opción de pago para los deudores.

El mandatario se reunió ayer en esta ciudad con la procuradora Federal del Consumidor, Lorena Martínez, y con el delegado de la Profeco, Máximo Moscoso. La funcionaria federal acudió a la toma de protesta de comités ciudadanos del consumidor. El delegado afirmó que en Tabasco se han constituido 150 comités.

Por cierto que durante la firma de un convenio con la Profeco y el FIDE, Núñez comentó que él tiene la experiencia personal de que la Comisión de Electricidad no mide el consumo de electricidad sino que en ocasiones sólo "estima". Recordó que a pesar de ya no habitar su antigua casa continuaron llegando recibos con cobros iguales. No es el único caso.

ESTUVO en Tabasco Dante Delgado, dirigente nacional del Partido Movimiento Ciudadano. Reiteró que su partido irá sin coaliciones lo que permitirá determinar cuánto representan en votos. Se reunión con los órganos de dirección del MC tabasqueño para definir estrategias de acción política y presentar así candidaturas en el 2015. (vmsamano@yahoo.com.mx)